

Conocido como “La Morsa” Capturan en CdMx a operador de hermano de “El Chapo” Guzmán

ROBERTO MELÉNDEZ S.
BOBYMESA@YAHOO.COM.MX

Conocido por autoridades federales, estatales y municipales como "La Morsa", autoridades de las secretarías de la Defensa Nacional, Seguridad y Protección Ciudadana y Marina Armada de México, Fiscalía General de la República y Guardia Nacional ubicaron y capturaron, en la Ciudad de México, a Joel Medina Miyazaki, encargado del funcionamiento de laboratorios clandestinos de Aureliano Guzmán Loera, mejor conocido como "El Guano", hermano de Joaquín "El Chapo" Guzmán.

Informes de autoridades federales refieren que la detención del presunto responsable, hermano de la exdiputada sinaloense María Eugenia "N", se registró en la colonia Narvarte, donde había instalado una casa de seguridad, la que utilizaba para evadir a las autoridades policiales, militares, navales, ministeriales y guardias nacionales, las que le buscaban desde hace varios meses.

De 37 años, "La Morsa" se le señala como operador de laboratorios clandestinos para producir diversas drogas sintéticas, principalmente en el municipio de Cruz Elota. En las acciones realizadas por efectivos de las Fuerzas Federales no se registraron incidentes, no obstante que el inculcado estaba en posesión de un arma de fuego.

Se destacó que con la detención de Joel Medina se asesta un "severo golpe" a la organización delictiva de Sinaloa, donde este había instalado, en el puerto de Mazatlán, una casa de seguridad y centro de operaciones. Las investigaciones sobre el particular continuaban a efecto de identificar, localizar y detener a sus lugartenientes.

El presunto responsable fue puesto a disposición del Ministerio Público Federal, institución que determinará su situación legal, estimándose que será consignado a autoridades jurisdiccionales de la Federación para el deslinde de responsabilidades.

Según información confirmada por fuentes federales a Infobae México, "La Morsa" es hermano de María Eugenia Medina Miyazaki, mejor conocida como "Maru", exdiputada local de Sinaloa que milita en el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Investigaciones encabezadas por la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), Secretaría de Marina (Semar), Guardia Nacional (GN), Fiscalía General de la República (FGR) y la Secretaría de Seguridad

y Protección Ciudadana (SSPC), señalan que Joel "M" recibía apoyo de la exdiputada priista para refugiarse en distintos domicilios.

Además, las fuerzas federales señalaron que "Maru" Medina Miyazaki forma parte de una red de exfuncionarios de Sinaloa que brinda protección al grupo de "El Guano" Guzmán para la fabricación de fentanilo y su trasiego a Estados Unidos.

"La Morsa" tenía zona de movilidad en domicilios en el municipio de Mazatlán, Sinaloa, y en la colonia Narvarte Poniente de la alcaldía Benito Juárez, en CdMx.

Registros consultados por este medio a través de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT) exponen que María Eugenia Medina se desempeñaba -al menos hasta septiembre de 2024- como directora de la Unidad de Planeación Estratégica y Coordinaciones Estatales del Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSS-Bienestar) en la CdMx.

Entre 2016 y 2018, "Maru" Medina ostentó el cargo de diputada local por el Distrito 19 de Sinaloa, el cual abarca los municipios de Elota, Culiacán, San Ignacio y Cosalá. En noviembre de 2020 fue nombrada por Alejandro Moreno Cárdenas como titular de la Unidad para Erradicar la Violencia Política de Género del PRI a escala nacional.

La versión pública de su curriculum refiere que estudió la licenciatura en Economía en la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), formación que después le permitió integrarse al Colegio Nacional de Economistas. Adicionalmente, fue regidora del Ayuntamiento de Elota entre 2014 y 2016, durante la gestión de Arturo Rodríguez Castillo.

En su trayectoria por el partido tricolor, Medina Miyazaki ha ocupado diversos cargos, entre los que resaltan: secretaria técnica de las Secretarías de Organización y de Operación Política del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI entre 2014- y 2016; candidata a diputada federal por el principio de representación proporcional; coordinadora regional del Programa Nacional de Activismo del CEN en el proceso federal electoral del 2015, regidora por el municipio de Elota en el período 2011-2013 y delegada.





No hubo disparos, pese a que inculcado tenía un arma



Detención de Joel Medina Miyazaki, en la Narvarte

